

Monatsrückblick Mai – Juli 2019

Marienkäfergruppe, Gruppe der 1 -3 jährigen

Von Mai bis Juni hieß es in der Marienkäfergruppe „**Ich und Du – Das sind Wir**“. Zum Projekt fanden folgende Aktivitäten statt:

- „**Wir betrachten uns im Spiegel**“. Die Kinder erkannten und benannten ihre Körperteile. Besonders auch die, die wir an uns selbst nur im Spiegel sehen konnten, wie z.B. Rücken oder Kopf. Gemeinsamkeiten und Unterschiede zu anderen Kindern wurden gesehen.
- „**Körperwahrnehmung**“ - **Massage mit Babyöl**. Wir haben unsere Körperteile gefühlt und benannt.
- „**Mein Körper – Körperwahrnehmung**“. Wir haben den Körper berührt (Kopf, Hals, Schulter, Arme, Hände, Finger, Brust, Bauch, Beine, Knie, Füße, Zehen....) mit einer Feder und die einzelnen Körperteile benannt. Anschließend wurden die Körper ummalt (auf Tapete) und die Umrisse der Kinder, mit Augen, Nase, Mund, Haaren, Ohren usw. gestaltet bzw. entsprechend bemalt.
- „**Das bin ich**“. Wir haben eine Figur aus Papier ausgeprickelt bzw. ausgeschnitten und anschließend gestaltet.
- **Ein Steckbrief wurde von jedem Kind erstellt**. Dieser wurde als großes Plakat im Gruppenraum gestaltet. Der Steckbrief wurde im Laufe des Projekt's in verschiedenen Aktivitäten immer wieder erweitert. Den Kindern wurden Gemeinsamkeiten und Unterschiede untereinander deutlich. So wurde für die Kinder erkennbar, dass auch bei vielen Gemeinsamkeiten jeder von uns einzigartig ist. **Der Steckbrief beinhaltete folgende Punkte:**

- „**Welche Augenfarbe habe ich?**“ Bei der Spiegelbetrachtung haben wir unter anderem auch unsere Augen genau betrachtet und anschließend unsere Augenfarbe auf ein „Arbeitsblatt“ übertragen.

- „**Wie groß bin ich?**“ Um die Körpergröße besser erfassen zu können, hat jedes Kind Milchtüten aufgestapelt, bis zur eigenen Körpergröße.

- „**Mein Handabdruck!**“ Wir haben unsere Hände auf Papier gedruckt.

- „**Wie alt bin ich?**“ Die älteren Kinder haben „Kuchen“ bzw. „Kuchenstücke“ ausgeschnitten um ihr Alter in Jahren und Monaten darzustellen.

- „**Hier bin ich zu Hause!**“ Im Rahmen unserer Wandertage haben wir jedes Kind zu Hause besucht.

- „**Das Marienkäfer – Mix – Max – Spiel**“ (in Anlehnung an das Original Mix – Max - Spiel). Aus den „Steckbrief – Fotos“ der Kinder wurde ein Mix – Max – Spiel gestaltet. Das benennen der Körperteile wurde hierbei vertieft.
- „**Wir gestalteten einen Familienbaum!**“ Hierfür brachte jedes Kind Fotos von zu Hause mit, von: Mama, Papa, Geschwistern und Großeltern. Die Bäume wurden von den Kindern ausgeschnitten bzw. ausgeprickelt und mit den Fotos beklebt. So konnten die Kinder sehen wer gehört zu meiner Familie bzw. auch zu der Familie der anderen Kinder.

Lieder zum Projekt:

- Das Lied über mich
- Wozu sind die Füße da
- Wenn ich auf die Wanderschaft geh`
- M, m macht der grüne Frosch im Teich
- Der Bunte Käfer Fridolin
- Wir werden immer größer
- Meine Hände sind verschwunden
- Meine Finger...sind so lustig kleine Dinger...
- Kopf, Schulter, Knie und Fuß

Bücher zum Projekt:

- Das bin ich & Das bist du
- Wir entdecken unseren Körper
- Ein fabelhafter Freundetag

Zum Abschluß des Projekt's fand ein „Eltern- Kind- Nachmittag“ statt. Eltern und Kinder erlebten gemeinsam einen Sing- und Spielkreis in der Marienkäfergruppe. Der Nachmittag klang gemütlich mit Kaffee und Kuchen aus. Hierfür haben die älteren Kinder der Gruppe, am Tag vorher Muffins und einen Kuchen gebacken.

Weitere Aktivitäten die uns durch diese Zeit bis in den Juli hinein begleiteten:

- Regelmäßig sind wir mit einer gemeinsamen **Morgenrunde** in den Tag gestartet. Es wurde gesungen, getanzt, erzählt, usw.
- Auch in diesem Jahr hieß es bei den Grashüpfern: „**Wandertag**“. Jeden Dienstag von Mai bis Juli gingen alle Grashüpfer mit gepacktem Rucksack auf Wanderschaft.
- Bei sommerlichem Wetter wurde das Freispiel regelmäßig in den Garten verlegt. Die **Matschanlage** kam zum Einsatz und bei ganz heißen Temperaturen hieß es „**Wasserspaß in den Bademuscheln und mit Spritzclown & Rasensprenger**“.

Aktivitäten im Bereich der Sprachförderung:

- Besondere Bücher:
 - Was lebt in unserem Garten?
 - Wie kleine Tiere groß werden
 - Bilderbuchbetrachtung/Gespräch im Morgenkreis: Was krabbelt und fliegt auf der Wiese? Florian sang für uns das Lied von der Wanze.
 - „Mitmachgeschichte“: Fridolin, der kleine grüne Frosch singt mit seinen Freunden: „Bah-lupp“, sagt der kleine grüne Frosch im Teich. „Bah-lupp“ sagt der kleine grüne Frosch. „Bah-lupp, Bah-lupp, Bah-lupp“ (schlürfen)
 - Eine sommerliche Geschichte: „Hermann macht einen Ausflug“. Wir haben

uns mit einer Bildergeschichte zum Sommer beschäftigt. Dabei ging es um den Hund Hermann, der einen Ausflug zum See macht.

Aktivitäten im musischen Bereich:

- „Ein Froschkonzert“: Wir begleiteten mit den „Klangfröschen“ unsere Lieder: „Heut ist ein Fest bei den Fröschen am See und M, m macht der grüne Frosch im Teich“

Aktivitäten im kreativen Bereich:

- Schneideübung: Wir bastelten Frösche für die Fensterdekoration.

Am 12.07. fand unsere alljährliche **Abschlußfahrt** mit allen Grashüpfern statt. In diesem Jahr ging es zum Indoorspielplatz, nach Langenberg. Anschließend durften alle Bienenkinder und die Marienkäferkinder die zum 01.08. in die Bienengruppe wechseln, zur gemeinsamen **Übernachtung in der Kita** bleiben.